
!"#$

! ! ! !昨天下午，市十三届人大五
次会议表决各项决议，!"" 多名
人大代表揿下了各自面前的电
子表决器。

#""$年市十二届人大四次会
议上，“电子表决”首次出现，迄今
已进入第 %年。较之传统的举手
表决，基于新技术支持的电子表

决方式，更能表达人大代表的真
实意愿。

本报记者 姚丽萍 陈正宝

摄影报道
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选举开始前，监票人和工作人员
检查了设在会场内的票箱。随后，工
作人员向每位代表分发了选举票，选
举票上盖有大会秘书处的印章。大会
还设有秘密写票处。代表们认真写票
后，依次在各自座区的票箱投票。刘
云耕宣布，根据总监票人的报告，大
会实发选举票，与代表实投选举票张
数相符，本次选举有效。大会休会。

下午&时，大会继续举行。根据
计票结果，大会执行主席刘云耕宣
布：许德明、吴尧鑫、张耀伦、林化
宾、姚海同、徐季平当选为市人大常
委会委员。
大会先后表决通过了关于上海

市人民政府工作报告的决议、关于
上海市'"((年国民经济和社会发展
计划执行情况与'"('年国民经济和
社会发展计划的决议、关于上海市
'"((年预算执行情况和'"('年预算
的决议、关于上海市人大常委会工
作报告的决议、关于上海市高级人
民法院工作报告的决议、关于上海
市人民检察院工作报告的决议。

刘云耕说，上海市第十三届人
民代表大会第五次会议在全体代表
的共同努力下，开成了民主团结、务

实创新、开拓奋进的大会。会议的胜
利召开，对全市人民进一步统一思
想，形成共识，在新的起点上推动上
海创新驱动、转型发展、民生改善、
城市管理，具有十分重要的意义。
刘云耕指出，大会闭幕后，各位

代表要深入学习宣传大会精神，鼓
舞和激励广大群众共同为完成大会
提出的各项目标和任务而努力奋
斗。要带头认真贯彻大会决议，立足
本职岗位，结合工作实际，把大会决
议和部署转化为模范推进各项工作

的自觉行动。
刘云耕要求，代表们要继续发

扬优良传统和作风，进一步加强与
人民群众的密切联系，广泛深入地
了解社情民意，推动解决人民群众
普遍关心的热点难点问题。要围绕
发展方式转变、城市安全、社会建设
和民生改善等，扎实开展调研，积极
建言献策，为推进本市经济社会发
展和民主法制建设贡献更多智慧和
力量，为上海加快实现“四个率先”、
加快建设“四个中心”和社会主义现

代化国际大都市作出新的贡献，以
优异成绩迎接党的十八大和市第十
次党代会的胜利召开。
大会在雄壮的《国歌》声中胜利

闭幕。
出席闭幕式并在主席台就座的

市领导有韩正、冯国勤、董君舒、杨
晓渡、杨雄、杨振武、李希、丁薛祥、
徐麟、朱争平、张学兵、艾宝俊、沈
骏、沈晓明、赵雯、姜平、周太彤、王
新奎、李良园、钱景林、吴幼英、周汉
民、蔡威、高小玫、姜樑。
龚学平、蒋以任，应勇、陈旭，驻

沪部队领导彭水根、金毅、李文福，
李吟，老领导杨堤、叶公琦、陈铁迪、
王力平、罗世谦也在主席台就座。

把更多资金投入公用事业
“‘马大嫂’拎起篮子就会感慨

物价贵。”市人大代表江君芬来自
浦东周家渡社区，在会场上说起了
老百姓的“烦心事”。

江君芬为记者算了几笔账，反
映老百姓们每天都要碰到的“钱袋
子”问题。比方说，有的三林老百姓
乘车到人民广场，先要乘 '路公交
车再转地铁，一趟就是 $ 元，来回
就是 ('元。

再说看病问题，本市卫生部
门通过大力发展社区医院，的确
大大缓解了老百姓看病难、看病
贵的问题。“可是不少老百姓向我
反映，现在社区医院的药品从原
来的 (""" 多种减少到 $"" 多种，
病人要配的常见药、慢性病药也
常常没有，如治胃病的猴菇菌片
等只能到二级、三级医院开，不但
路远劳累，医药费的自负比例也

提高了近 '成。
为此，江君芬建议，政府部门

一方面要大力控制物价上涨幅度，
另一方面应该完善医改政策，使药
品目录的设置向社区倾斜，让社区
居民得实惠。同时，也应加大对公
共交通的投入力度，比如车牌拍卖
的资金可否更多地投入到公共交
通中？现在市人大加强了对政府工
作的监督力度，但能否更细致一
些，对专项经费使用情况的监督也
更“明明白白”，让老百姓得到更多
的实惠？

让物价补贴随CPI浮动
在市第十三届人大五次会议

上，韩正市长在政府工作报告补充
发言中说，要把去年行之有效的做
法坚持下去，做好主副食品物价调
控，努力提高各类人员收入。

市长的话让代表们信心倍增。
“随着物价逐年上升，居民消费价
格指数 )*+，现在也成了一个通俗
词。人们关心物价上涨，也就是担
心自己的钱袋‘被缩水’。能否有相
应的补贴政策出台，让老百姓心里
踏实点呢？”市人大代表刘茜说，这
次是带着许多老百姓的重托来到
会场，他们都呼吁，物价年年涨，但
物价补贴却多年如一，能否随 )*+

一起浮动？
刘茜介绍，(,,-年，上海市相

关部门颁布了对在沪机关、事业单
位职工的“物价补贴”，标准从每人
每月补贴 $%元到每人每月补贴 %$

元不等。在许多企业里，没有明确
物价补贴一项，有的干脆没有执
行。即使按章执行，但时隔 (,年，
物价已大幅攀升，居民价格消费指
数也逐年递增，但物价补贴仍旧维
持在 (,,-年的低标准，“连独生子
女费都涨了，物价补贴能否调一调
呢？”

为此，刘茜建议，市政府对离
退休人员和生活困难群体实施常
态化的“物价补贴或生活补贴”政
策，补贴标准与 )*+的增减直接挂
钩，并形成法律法规予以保障。对
机关、事业单位在职人员，修订目
前执行的“物价补贴”标准，补贴标
准与 )*+的增减直接挂钩。对于企
业的在职职工，政府对企业经营者
提出指导性的意见，在工资框架中
体现“物价补贴”的内容，补贴标准
同样与 )*+一起浮动。

本报记者 宋宁华

! ! ! !据调查，本市的央企及政府机
关退休人员体检已做到全覆盖，事
业单位约 ."/的退休老人享有体
检，但国企退休人员体检的比例很
低。而本市郊区农村 $.岁以上老人
体检情况更不容乐观，只有少数几
个区对老人提供免费健康体检。
建议将这两部分老人两年一次

的健康体检，列入公共财政年度预
算保障范围。
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! ! ! !上海从业人员中，外来
务工人员比例过半，其中大
部分又是受教育程度较低、
收入水平不高的新生代农民
工。他们仍处于靠看电视、上
网、睡觉等方式打发业余空
闲时间的“老三篇”阶段。日
前，团市委《丰富来沪新生代
农民工精神文化生活策略研
究》的调查报告指出，新生代
农民工不仅活动范围狭小，
而且对所在社区文化生活的
参与程度也偏低。这一现象
引起了不少人大代表的关
注，成为市十三届人大五次
会议专题审议《贴近市民需
求，积极推进公共文化服务
体系建设》时被代表屡屡提
及的问题。

在问卷中，“根本不知道
社区有活动”和“知道，但没
被邀请”的受访者共占
$-0-/，经常参加社区活动的
人仅 %1%/。对此提出书面意
见的上海市人大代表林丽平
认为，这与上海市在社区文
化建设方面的投入是不成正
比的，也说明社区文化娱乐
活动在宣传途径和内容设计
上存在一定问题。她表示，上
海市政府对公共文化产品供给投入
巨大，但往往与新生代农民工获取
信息的途径不匹配。新生代农民工
从管理服务的角度上来讲，处于组
织的盲区，社区工作者是最接近他

们的服务者，需要深入农民
工群体了解需求，有针对性
地调整公共文化产品的供给
方式。

市人大代表黄振在接受
记者采访时表示，引进义工
是条行之有效的路子。他说：
“通过培训一批义工，让他们
走进新生代农民工的聚居
地，打通信息传递的管道，进
而通过引导来改变他们的文
化生活状态。”

另外，身为农民工的市
人大代表洪刚在发言中表
示，现有文化产品价格过高，
也是新生代农民工享受文化
乐趣、精神生活的重要障碍。
他以自己为例，来沪十年的
打工生涯中，只带孩子去过
三次电影院，进过一次剧场
看话剧。在他利用业余时间
完成的千名农民工调查中，
只有数十人有过进电影院或
其他文艺演出场所的经历。
黄振代表在他的书面意见中
开出“药方”：政府应通过制定
优惠政策、财政补贴、公共服
务外部购买等形式，鼓励这些
文化企业为新生代农民工提
供低价位的文化产品。他说：

“上海大剧院、东方艺术中心、文化
广场、上海逸夫舞台等十大知名剧
场2 每个月至少举办两场公益性演
出2最高票价不超过 !3元的做法，就
是典型案例。”本报记者 罗震光

物价补贴可否随CPI浮动？
———市人大代表热议物价难题

开门七件事，件件和物价相关。“过去100元，
买菜一箩筐；现在却买不了几样，能不能让老百姓
的‘菜篮子’、‘米袋子’拎得更轻松，每天都有个好
心情呢？”在市十三届人大五次会议上，不少人大代
表将家家户户关心的物价问题带进会场。

开展老人健康体检
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! 市人大代表 卢威

! ! ! !现在，上海的标准化菜场建设有
大而全的趋势，菜场超市化，蔬菜、肉
类、生鲜、活禽样样有，连熟食店、快
餐店都引进了。但菜场布局却很不合
理，有的新建小区有几万居民，小区
内却没有一家菜场，这就导致了马路
菜场泛滥，小区门口设摊屡禁不绝。
菜场不应求大求全，建议在新村、小
区边上，多开办一些小型菜场或菜
店，方便居民，尤其是老年人买菜，这
样，马路菜场也没有了生存空间。
本报记者 邵宁 江跃中 整理

菜场不必求大求全
! 市人大代表 卢鹤鸣
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创新驱动转型发展
民生改善城市管理在新起点上推动


